

**EDITORIAL** 

## "Conocimiento y avance científico: el salto al futuro". VI Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC.

"Knowledge and scientific progress: the leap into the future with the Network". 6th CSIC's Libraries and Archives Network Analysis Conference.

Publicado: 11-11-2024

Como citar/Citation: Plaza-Navas, M. A. (2024). VI Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC. "Conocimiento y avance científico: el salto al futuro" [Editorial]. Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC, (41), 5-6. https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/16614





Como es costumbre en Enredadera se publican los resúmenes de las ponencias presentadas en las últimas Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC. Son ya seis las jornadas que se han organizado desde el año 1990. Las VI Jornadas, celebradas los días 6 y 7 del pasado mes de junio, se presentaron bajo el lema "Conocimiento y avance científico: el salto al futuro con Red".

No cabe duda que nuestro entorno profesional ha sufrido un importante cambio en estas últimas tres décadas. Desde la constitución de una red de bibliotecas en el CSIC, junto con sus archivos, pasando por la digitalización de tareas, servicios y productos, los nuevos entornos a los que debe proporcionar su apoyo, la ciencia abierta, etc. son algunos de los aspectos que se han ido tratando a lo largo de estos años.

En las VI Jornadas han tenido cabida diversos temas también de actualidad. Entre ellos algunos sobre lo que significa investigar, cómo mejorar el conocimiento sobre la actividad científica del CSIC, el servicio de apoyo a ejercicios de evaluación de la publicación científica y a la publicación en acceso abierto, el cumplimiento de buenas prácticas en ciencia abierta, el papel de la inteligencia artificial en la evaluación de la investigación, una propuesta de reorganización de nuestra Red y, también, la presentación de algunos casos de éxito en nuestras bibliotecas y archivos. Hubo, también, una presentación sobre

la Max Planck Digital Library que nos permitió tener una idea de la situación en la que se encuentra nuestra propia Red.

Sin duda, unas Jornadas bastante completas que nos dieron mucho en lo que seguir reflexionando. Todo ello acompañado de una bonita exposición "Y sin embargo se mueve. Un viaje por los fondos digitalizados de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC" que nos permitió acercarnos a algunos de los proyectos que se han llevado a cabo en nuestra Red.

El aspecto social de las Jornadas fue también importante. En este mundo tan "digitalizado", el tener de manera periódica un lugar de encuentro para que los profesionales de nuestras bibliotecas y archivos podamos vernos en "persona" es algo de agradecer. Compartir recuerdos, experiencias, conversaciones... seguramente nos permitió recargar un poco las pilas para regresar a nuestros centros y continuar con nuestro día a día.

Ahora a por las siguientes Jornadas...

Para los nostálgicos, recordamos que en el número 34, de febrero de 2020, de *Enredadera* se incluyó un <u>breve editorial</u> sobre las <u>cinco anteriores Jornadas</u>.

Miquel Àngel Plaza-Navas (maplaza@dicat.csic.es) Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI), CSIC, Barcelona